

## William Gillespie en Égypte

**Titre du texte:** Foreurs pétroliers internationaux

Extrait de l'exposition de la tente des foreurs internationaux du Musée canadien du pétrole]

[*musique, film en cours*]



[ouverture du rideau. Un acteur regarde un livre, puis s'adresse au public. Il lance le livre de côté. Des images de journaux, d'un agent de la GRC et des photographies des foreurs internationaux et des endroits où ils ont travaillé sont exposées. Une photo de William Gillespie est montrée et un drapeau animé du pavillon rouge de la marine marchande flotte derrière lui.]

**Acteur:** Qu'y avait-il de si particulier à propos des hommes de Lambton, demandez-vous? Pourquoi pas les Américains, ou les Britanniques d'ailleurs? Bien, c'est vraiment très simple. Si vous voulez que le travail soit bien fait, il n'y a pas d'autre solution que d'envoyer les Canadiens. Si vous vouliez ouvrir un nouveau champ de pétrole dans une région sous-développée du monde, vous vouliez bien sûr un foreur expérimenté. Mais vous vouliez aussi quelqu'un qui puisse s'entendre avec les indigènes et être inventif, quelqu'un qui puisse résoudre les problèmes. C'est pourquoi les Canadiens étaient si recherchés. Prenez William Gillespie par exemple; voilà un homme sur qui vous pouviez compter dans les cas urgents.



[une photo de William Gillespie qui se tient sur le dessus d'une carte est montrée, suivie de photos de chameaux, d'installations de forage pétrolier, d'une carte de Sumatra et de Bornéo. Des outils animés bougent derrière une photo de Gillespie, ainsi qu'une animation de quelqu'un travaillant avec une enclume. Des photos de l'époque où Gillespie était foreur international sont montrées et elles sont suivies d'une image de celui-ci faisant des bonds sur un bateau. Le rideau se ferme.]

**Acteur:** William Gillespie semblait adorer voyager à travers le monde. Il travailla pendant 24 ans comme pétrolier, sur quatre continents. C'est en Égypte qu'il commença à s'intéresser à l'industrie pétrolière. Gillespie enseigna la méthode de forage avec mât aux ouvriers égyptiens. Par la suite, il participa au développement des champs de Sumatra et de Bornéo. Gillespie était un pétrolier canadien typique. Il était un véritable touche-à-tout. [*son d'une scie coupant du bois*] Si un travail devait être accompli, il pouvait le faire. En Égypte, William ferait les mules avec les protecteurs de tubages mis au rebut pendant ses temps libres. En huit mois à Sarawak, il a construit plusieurs ponts, abattu dix-sept arbres dangereux, construit un barrage en bois, une écurie à chevaux et plusieurs maisons pour les équipes de forage, le tout après les heures de travail! L'un des faits saillants de la carrière déjà remarquable de Gillespie fut sa rencontre avec le sultan du Brunei et le prince de Galles en 1922. William signa un contrat offrant une rémunération de cinq dollars par jour, soit quatre fois ce qu'il aurait gagné dans les champs de pétrole de Lambton. [*sirène de bateau*] Il revint une fois à Pérolia pendant cinq mois pour récupérer après être tombé malade. Mais aussitôt qu'il se sentit mieux, le pétrolier impatient monta à bord d'un navire et rentra en Égypte.

**Texte:** Financement du projet  
Province de l'Ontario  
Comté de Lambton  
Shell Oil

Imperial Oil Foundation

Installations de production et de postproduction

Avolution Multimedia

519 337-0177

production@avolution.com